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新庄市道の駅基本構想（案）パブリックコメント実施結果報告 

 

（実施案件） 新庄市道の駅基本構想（案）パブリックコメント実施結果報告 

（実施期間） 平成 30年 3月 19日から平成 30年 4月 17日まで 

 

１．パブリックコメント提出状況 

（１）意見提出者数（人） １３ 

（２）提出された意見（件） １９ 

 

２．提出方法 

（１）提出箱 

（市内施設９カ所に配置） 
１１ 

（２）電子メール ２ 

 

３．提案・意見の分類 

（１）立地場所について １０ 

（２）導入機能について ５ 

（３）管理運営手法について ２ 

（４）その他 ２ 

合  計（件） １９ 
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４．提案・意見等の内容及び市の考え方（回答） 

 

項目

分類 
No. 提案・意見等の内容 市の考え方（回答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)

立 

地 

場 

所 

に 

つ 

い 

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 

「まゆの郷」と合体した場合、まゆの郷の十

万人もの利用を見込めると思う。農業の６

次産業分野が伸び、地域活性化の起爆剤に

なることと思う。したがって A案に賛成。 

候補地 A（エコロジーガーデン付近）に

ついては、まゆの郷やキトキトマルシェな

ど集客力の点で大きな魅力があります。 

候補地 Aに立地となる場合は、いただい

たご意見を参考にしながら、検討したいと

思います。 

２ 

候補地として新庄市松本、新庄 IC周辺の

地区を希望する。車の移動パターンを考え

るに地域外からの集客をねらえる場所だと

思う。 

候補地 D（松本地内）については、高速

道路の結節点となりますので、さらなる交

通量の増加や立ち寄りやすさといった点

で大きな魅力があります。 

また、ご意見にありましたように、晴れ

た日には山々を眺めることもできます。 

候補地 Dに立地する場合は、いただいたご

意見を参考にしながら、検討したいと思い

ます。 

 

３ 

候補地の場所としては「D」の松本地内が

良いと思う。東北中央自動車道と新庄酒田

道路の結節点で人の流れが一番あるのでは

と思われるため。 

 

４ 

「D案」が良いと思います。道路利用者が一

番立ち寄りやすいと思う。まず、立ち寄って

もらう人を多くすべきだと思う。少なけれ

ば、新庄の観光地へ足を延ばす人も減り、食

べ物などの良さを知ってもらう機会も減っ

てしまうので。「D案」であれば、観光・産

業振興に寄与すると思う。 

５ 

東北中央自動車道と新庄酒田道路の結節

点である「D」をお願いしたい。葉山、月山、

鳥海山、遠景すこぶるいいと思う。 

 

６ 

47 号線と 13 号線の近い所が最も良いと

思う。 
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項目

分類 
No. 提案・意見等の内容 市の考え方（回答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)

立 

地 

場 

所 

に 

つ 

い 

て 

７ 

新庄駅と隣接する場所がいいと思う。駅

と隣接する道の駅は全国でないが、新庄は

それが可能な立地を備えている。 

本構想では、沿道の交通量や建設用地確

保の可能性、周辺環境といったところか

ら、候補地の抽出を行っております。新庄

駅周辺は、鉄路の駅と道の駅とが隣接する

という点で、大きな魅力があると思いま

す。 

しかしながら、駅周辺には既に「ゆめり

あ」やターミナル駅として必要とされる１

０００台収容の駐車場、かむてん公園など

が整備されており、そこに道の駅機能を加

えることは、用地確保といった面などか

ら、困難との判断に至ったところでござい

ます。 

８ 

 私は、新庄駅東の駐車場が最適だ思う。

駅東に道の駅をつくり、十字路に人々が集

い合う場を作っていただきたいと思う。 

しかも、それが「道路」だけでなく「鉄

路」も合わせた「道の駅」になれば、市が

掲げる「人が行き交う所新庄」というスロ

ーガンが完結するのではないか。 

９ 

道の駅（将来の SAと考慮）なら東北中央

自動車道が対象になると思う。産直バージ

ョンなら国道１３号線だが。 

災害時の防災拠点としては、東山の活断

層、地震に伴う火災などを考えれば、東山・

市街地から少し離れた場所（ヘリポートも

考慮）がいいと思います。場所は計画の４

カ所以外ですが、東北中央道の谷地小屋付

近がいいと思う。 

谷地小屋付近とした最大の理由は、鳥海

山、月山、葉山、奥羽の山々、神室山など大

パノラマ。大変素晴らしい新庄盆地ならで

はであり、旅行者のオアシスになると思う。 

本構想では、沿道の交通量や建設用地確

保の可能性、周辺環境といったところか

ら、候補地の抽出を行っております。 

新庄北ＩＣ付近は、高速道路から近いと

いう点で魅力があります。ただ、同じ高速

道路付近では、東北中央自動道のみなら

ず、新庄酒田道路との結節点であり、より

交通量が期待できるＤ地区を、候補地とし

て考えたところでございます。 

なお、防災機能については、近年道の駅

に求められている機能のひとつでありま

すので、どの候補地となっても、その検討

は行いたいと思います。 

１０ 

道路から直接アクセスできる駐車場と設

備が大事だと思う。他の地域の例でいえば

尾花沢や戸沢の道の駅は運転者から見てな

んとなくアクセスが億劫になるので、そう

ならないスムーズなアクセスを希望する。 

スムーズなアクセスは、道の駅の重要な

ポイントであると思いますので、どの候補

地となっても、ご提案の内容を考慮しなが

らの検討と考えております。 
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項目

分類 
No. 提案・意見等の内容 市の考え方（回答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２)

導 

入 

機 

能 

に 

つ 

い 

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 

医療福祉機能付加によるサービスの充実

の点より 

・看護師、社会福祉士の在駐により健康や

介護へのアドバイスを行う。 

・がん患者さんが気軽に立ち寄れることが

できるサロン作り 

・病院でも家でもない同じ病気を持った方

が気兼ねなく出入りできる場所の提供 

・道の駅に付帯していれば周囲の方に知ら

れることなく、良い環境の場所に立ち寄る

ことができるのではないか。 

医療福祉機能は、候補地の中では、Ｂ地

区において、より効果が期待できると考え

ております。 

今後、段階的に導入機能の検討を行って

いきますが、候補地が決まり、その特色な

どを踏まえた上での検討となります。ご提

案の内容は、その中で参考にさせていただ

きたいと思います。 

 

２ 

独自の温泉を引き込んではどうか。（山車

会館と一緒に出来れば尚、良いと思われ

る。） 

現在休業中の奥羽金沢温泉が半分の湯量を

くみ上げていますので、これを引き込むこ

とができないか。 

温泉は、道の駅にとっても大変魅力があ

ります。温泉があることで、人気のある道

の駅も多く見受けられます。 

今後、段階的に導入機能の検討を行ってい

きますが、候補地が決まり、その特色など

を踏まえた上での検討となります。ご提案

の内容は、その中で参考にさせていただき

たいと思います。 

 

３ 

ユネスコ遺産登録となった新庄まつり

（山車）をモチーフとした「温泉施設」で

す。金沢温泉が閉館となり、多くの市民は他

町村の施設を余儀なく利用せざるを得ない

現状であると思料します。 

山形県の全市町村に温泉がある事が誇り

の１つでもあるにも拘わらず、我が新庄に

無いと言うのも如何なものでしょうか。 

４ 

道の駅には絶対温泉が必要だと思う。山

形県で併設の温泉のある道の駅はない。県

内で温泉のないのは新庄市だけだ。 

併設すれば年齢層に関係なく他県から観

光に訪れる人も増え、集客力がたぶん数％

伸びると思う。 
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項目

分類 
No. 提案・意見等の内容 市の考え方（回答） 

(３)

管 

理 

運 

営 

手 

法 

に 

つ 

い 

て 

１ 

業者任せではなく、市身障者協会の雇用

の場を設けてほしい。 

道の駅は、雇用の場としての期待もあり

ます。 

今後、段階的に運営面での検討も行って

いきますので、ご提案は、その中で参考に

させていただきたいと思います。 

２ 

もがみ物産館に納入していると「道の駅」

に納入は優先されるということなのか。 

納入先など具体的な運営については、今

後の検討事項になります。 

現時点における、納入先の優先等はあり

ません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項目

分類 
No. 提案・意見等の内容 市の考え方（回答） 

(２)

導 

入 

機 

能 

に 

つ 

い 

て 

 

 

５ 

道の駅（温泉施設）を中心とした循環バス

の運行を望みます。 

高齢者のみならず、他の人が多く気軽に利

用できる交通手段が必要と思います。それ

により多くの雇用が期待され、新庄市の活

性化にも繋がることは確実です。 

循環バスについては、多くの市民の方に

活用してもらえるよう、昨年度、新庄市地

域公共交通網形成計画を策定し、今年度実

施に取り組む予定です。 

道の駅への循環バスの導入についても、地

域福祉を考え、その中で検討していきたい

と考えています。 
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項目

分類 
No. 提案・意見等の内容 市の考え方（回答） 

(４) 

そ 

の 

他 

に 

つ 

い 

て 

 

 

１ 

現ゆめりあ２Fの映画館（ほとんど利用さ

れていない。）を大改装して、山車５台程常

時陳列、観光業者が年間を通して誘客できる

ようにしたい。（山車作りの過程のビデオ、

囃子も常時流す） 

青森ねぶた会館、角館の立ねぶた会館のよ

うなもの（JR官舎の借上、買い取りして会館

を作る） 

今回の構想では、具体的な検討までして

おりませんが、新庄まつりや観光施設など

新庄市にある観光資源と道の駅との連携に

ついては、十分な検討が必要と考えており

ます。 

 

２ 

8月初め年に 1度「おりひめ」と「ひこぼ

し」が新庄で出逢うことが広く知られてい

る。新潟県村上市の日本海の夕陽をバックに

した服部良一プロデュースの「夕陽のコンサ

ート、長崎市のさだまさしプロデュースによ

るコンサート、長渕剛のコンサート等々がネ

ットによるチケット販売で売り切れて会場

が溢れる光景である。 

新庄は新幹線の終着駅である。新庄まつり

がユネスコ無形文化遺産に登録された事も

後押しされ、インバウンドの格好のチャンス

と考える。会場は、東山野球場にパイプステ

ージ設置（音響環境も含めて）ネットでチケ

ット販売、出来れば山車運行も参加できる構

成。新庄出身の小林武史氏にプロデュースを

依頼など 

道の駅は、施設整備のコンセプト等も重

要でありますが、その後の活用についても

重要であると考えています。 

ご提案いただいたように、新庄には他に

はない観光資源や魅力的なストーリーがた

くさんありますので、活用の際の参考にさ

せていただきたいと思います。 

 


